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郭艾伦夺冠后
为何闷闷不乐？

时隔四年辽宁男篮重夺CBA总冠军， 作为球队的绝对核心和最大功臣郭艾伦却在夺冠
后显得很不兴奋，甚至缺席了CBA官方组织的夺冠写真照拍摄，让人费解。 分析郭艾伦夺冠
后为何有些“闷闷不乐”，尽管与一边倒的总决赛没有多大悬念有关，但最大的原因却是其与
总决赛MVP奖项的无缘。 本版撰稿 特约记者 呼伦

2018年辽宁队历史上首夺CBA总
冠军的时候，郭艾伦赛后回到休息室
第一时间做的事情就是喝香槟，而且
喝得非常专注，也很有范，甚至在赛后
发布会上宣布，“我喝醉了”。而四年之
后再次夺冠，郭艾伦面对采访时却显
得异常平静，甚至直言：“这次的香槟
味道不好，太次了。”谈到整个赛季，郭
艾伦表示，“我就是做我的工作打篮
球，战胜自我的感觉是难能可贵的，对
辽宁篮球问心无愧。”对于辽宁篮球问
心无愧，这一句话，确实感动众人。毕
竟郭艾伦整个季后赛都是带伤作战，
他确实付出了所有。

谈到夺冠的感受，郭艾伦表示：
“不太喜悦吧，没有那么多感性的东

西。总冠军就是分享给辽宁球迷吧，给
球迷一个很好的交代。”
很多人从郭艾伦赛后的言谈举止

看出他很不兴奋，甚至有些不开心，这
是一个很反常的表现。而第二天当
CBA官方发布辽宁队所有成员的夺冠
单人写真照时，在球员、教练中唯独缺
少了郭艾伦。如此有纪念意义的照片，
竟然缺少球队的绝对核心，这件事在
网络上引起了轩然大波。尽管辽宁队
的官方回应是，因为要赶航班时间太
紧，所以郭艾伦缺席，但这个解释显然

难以服众，难免让人浮想联翩。
一时间，郭艾伦在辽宁队不顺

心，与教练、队友有矛盾的言论开始
多了起来。郭艾伦是一个很情绪化的
球员，他接受采访时曾说过，自己是
一个比较高冷的人，平时和教练、队
友的话语不多。本次夺冠之后的种种
迹象的确能够反映出，他的心情真的
不是太好。

那么到底郭艾伦为何夺冠之后
不开心，这或许与他无缘本次总决赛
MVP有直接关系。

本赛季是郭艾伦征战CBA的第12
个赛季，年少成名的他一直是国内最
出色的球员之一，但却一直与CBA常
规赛、总决赛、全明星三项MVP无缘，
不能不说是巨大的遗憾。最近几个赛
季，正是郭艾伦职业生涯的黄金期，他
场均得分都超过20分。其中，在
2018-2019赛季更是达到场均23.6分4.9
篮板5.8助攻1.9抢断，但那一年最大热
门郭艾伦在常规赛MVP评选里出人意
料地排名第二，不敌好友王哲林。

2020-2021赛季，郭艾伦再度迎来
冲击常规赛MVP的好机会，郭艾伦场
均数据达到22.8分4篮板7.9助攻，但最
终因联赛官方对评选MVP规则的改
动，郭艾伦再次无缘常规赛MVP。本赛
季常规赛，郭艾伦发挥依然出色，但因
为出场场次没能达标，而无缘参与常

规赛MVP评选。
今年总决赛，辽篮对阵缺兵少将

的广厦队占据绝对优势，而这也是郭
艾伦圆梦MVP的最佳机会。但这次总
决赛MVP的评选标准是依照表现值
公式的得分。除了总决赛第二场表现
低迷之外，其他三场郭艾伦发挥都很
好，但他最终的表现值得分竟然没有
替补小将周俊成多，眼看着最后一场
“垃圾时间”大放异彩的队友赵继伟
夺得总决赛MVP，这不仅让郭艾伦大
失所望，在球迷中也引起了巨大的争
议。

从本次总决赛的排兵布阵来看，
第二场比赛，辽宁队教练组只让郭艾
伦打了18分钟，只得了4分。尽管郭艾
伦开场时候在对方的严防死守下状态
一般，但如果球队能给他更多时间，让

他在后面的时间里找回状态，在球队
确保胜利的情况下，得到好数据，郭艾
伦冲击总决赛MVP的希望将会大大增
加。但就是第二场关键战出场时间的
锐减，导致冲击总决赛MVP失败，郭艾
伦虽然嘴上不说，但对这样的安排难
免有些想法。
其实，比赛场上瞬息万变，谁最终

会获得MVP，结果出来之前谁都无法
确定。但是郭艾伦多年来为辽宁队贡
献巨大，本赛季要不是他在四分之一
决赛和半决赛的出色发挥，球队不会
如此轻松淘汰山西队和广东队。总决
赛面对阵容不整的广厦队，如果辽宁
队教练组能在确保拿到总冠军的情况
下，适当安排出场阵容，尽可能地圆了
球队核心郭艾伦的MVP梦，显然是一
个很好的选择。

最近网络上议论郭艾伦的声音很
多，辽宁队总经理李洪庆近日接受辽
宁电视台专访时，当被问到郭艾伦是
否是球队的非卖品时？他回应道：“郭
艾伦的事就先别问了，情况比较复杂，
问题太敏感，辽宁省体育局也很关注
这个事。”

显然，辽宁队也不想在这个敏感的
时候去刺激郭艾伦，以免节外生枝。郭
艾伦与俱乐部的合同今年9月将到期，
但从目前CBA的合同规定来看，只要辽
宁队给郭艾伦开出顶薪合同，那么他就
只能与俱乐部续约，所以郭艾伦想离开
辽宁队的主动权不在自己手中。

当然，没有什么事是绝对的。从辽
宁队目前的人员构成来看，后卫线人
员比较充足，特别是前两个赛季租借
到山东队的高诗岩归队后，后卫线人
员过剩。而目前辽宁队急需一位韩德
君的接班人，如果其他球队能用一名

强力中锋来换郭艾伦，辽宁队存在心
动的可能。
而从郭艾伦的角度来看，上海、北

京等财大气粗的球队都渴望能够得到
他，一旦转会，他的收入肯定会比在辽
宁队时多出不少。不过郭艾伦今年到
底会不会转会，这主要还要看辽宁俱
乐部的态度。
这段时间，辽篮的很多队员都在

网络上进行直播，唯独郭艾伦选择沉
默，他正在进行积极治疗，为下一步前
往国家队报到做准备。从郭艾伦在社
交平台上面晒出的图片可以看出，郭
艾伦连日来一直接受腿部以及手部的
相关治疗，这些都是在今年联赛中所
受的伤，此前他一直是带伤作战。
今年中国男篮将面临三大国际赛

事的考验，分别是世预赛、亚洲杯、亚
运会，作为球队的主力控卫，郭艾伦不
久之后又将踏上赛场。

惊动体育局 转会难度大
郭艾伦的事就先别问了，情况比较复杂，问题

太敏感，辽宁省体育局也很关注这个事。

连冠军写真照都错过

“冲击总决赛MVP失败难免有想法

郭艾伦夺冠后晒出头戴冠军帽、身穿冠军T恤的自拍


